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香港文匯報訊（實習記者 鄺錦蓉）香港
機場管理局連續第四年舉辦「藝術、文化與
音樂在機場2018」，昨日在香港國際機場
舉行活動揭幕禮。
為慶祝新機場啟用20周年，今年活動將

舉行各式各樣的表演和展覽，呈現香港獨特
多元文化，包括本地流行音樂表演、街頭音
樂表演、粵劇演出及作品展覽等，讓全球旅
客欣賞到香港多姿多采的風貌。
機管局行政總裁林天福在開幕儀式上表
示，希望透過機場這個平台，向全球旅客介
紹香港獨特文化，同時透過巡禮的各項展覽
及表演，呈現香港充滿活力的一面。
林天福指今年有多個新項目，包括賽馬會
藝壇新勢力的本地音樂人表演、演藝學院的
粵劇演出、天文台展出有關天氣景象的相片
等。
今屆巡禮亦舉行連續6小時的流行曲現場
演唱，有超過30位本地歌手輪流唱出上世
紀60年代至近期的流行金曲，展現香港音
樂文化。

幕牆水墨風格 任俠功夫虎鬥
「漫遊機場——功夫三部曲」活動則呈現
功夫、武術及拳擊的世界。在客運大樓升降
機幕牆展示藝術家李志清的畫作「遊蹤俠
影」，以傳統水墨描繪出武俠人物在壯麗山
水中一幕幕武俠決鬥。
在旅客捷運系統月台幕門，藝術家曹志
豪以線條和方格繪畫出運動員拳擊時的英
姿。
藝術家李健良則把中國功夫武術與動物意
態融匯其中，武者把龍捲風化為兩度掌勁，
對手則是下山猛虎群，上演精彩絕倫的決
鬥。
李志清表示，畫作需要與環境互相切合，
作品配合升降機的升與降，猶如活現武俠人
物決鬥時的躍動。
Hong Kong Arts Centre 總幹事林淑儀表
示，三位畫家展開繪畫之前，都會進行實地
考察，再根據環境而選出主題繪畫，例如下
山猛虎群帶出衝勁和動感予旅客。

運輸中心「妙筆」再現20非遺
在機場地面運輸中心的展覽「妙繪．香港
非遺」 ，展現20項香港非物質文化遺產代
表名錄的風貌。非物質文化遺產辦事處一級
博物館助理館長何惠儀說，20項非物質遺
產是經過非遺諮詢委員會詳細討論及審議，

現時共有10項已被列入更高門檻的國家級
非遺代表性項目名錄，而當中的粵劇更被列
入聯合國教科文組織的《人類非物質文化遺
產代表作名錄》，成為世界級非遺項目。
非物質文化遺產辦事處邀請插畫家蘇敏怡

以手繪插畫，活現這20項非物資文化的獨
特風貌。香港土生土長的蘇敏怡表示「很興
奮」，是第一次在機場展示作品，她透過實
地考察不同的社區、根據以往印象及資料搜
集尋找創作靈感，用了大約三四個月的時
間，以鮮艷色彩和細緻線條展示香港本地歷
史文化。
她表示 ，曾細看師傅紮作4小時尋找靈

感，再畫出活靈活現的紮作技藝風貌。
昨日有不少旅客及市民欣賞畫作，旅客陳

先生表示，「畫作很漂亮及細緻，我認為能
夠有助宣揚香港的非物質遺產，增加旅客對
香港的認識。」

新機場20歲多節目 妙繪非遺又「演武」

香港文匯報訊（記者 文森）香港旅遊業議
會昨日發出指引，會員旅行社可即時向顧客
收取團費0.15%印花徵費成本。有旅行社表
明會將徵費轉嫁顧客，亦有旅行社表示未有
計劃徵收。有消費者指如果真的要支付也沒
有辦法，但會以此作為選擇旅行社的準則。

美麗華東瀛遊：會向客收費
旅議會總幹事陳張樂怡昨日表示，利潤不

高的旅行社可能有興趣收取有關費用，但相
信即使旅行社決定向旅客徵收全數印花徵費
成本，亦不會影響旅客購買旅遊產品的意
慾。
對於是否收費，各家旅行社有不同做法。

美麗華旅遊接受傳媒訪問時表示，會跟隨旅
議會指引，向顧客收回印花徵費成本。東瀛
遊就表示原則上會由客人自付印花費用，預
計完成內部程序後，很快會開始收費。
縱橫遊則表示因費用不大，為免向顧客解

釋，增加行政成本，故不會收取。新華旅遊指
收費沒有急切性，短期內不會向顧客徵收，但
相信將來會將徵費全數轉嫁予消費者。
金怡假期表示，印花徵費有一定成本，要

視乎顧客接受程度，暫時未決定是否轉嫁消
費者。康泰就指仍需了解指引，暫時未有決
定。
旅遊界立法會議員姚思榮表示，今次決定

是令有關條例變得更清晰，旅行社可自行決
定是否向顧客徵收，如要收取，必須在單據
上清楚列明收費項目。
有市民表示「無所謂」，因0.15%比率不
多，就算由旅行社支付，實際上也是加在團
費內，而繳交印花徵費後可獲得旅遊業賠償
基金保障，亦是值得。
一直有參加短線團的市民就指，一直也由

旅行社支付印花徵費，最好由旅行社繼續支
付，但如果真的要消費者支付也沒有辦法，
但會以此作為選擇旅行社的準則。

消費者選旅社：
會看是否收印花費

香港文匯報訊（記者 敖
敏輝 廣州報道）香港文匯
報記者昨日從廣東省公安廳
交通管理局獲悉，部分粵港
商務車免加簽通行港珠澳大
橋口岸的政策有變。
據悉，按照粵港雙方此
前商定，原獲批其他口岸
粵港商務車在港珠澳大橋
開通後可以免加簽通行大
橋口岸，現在由於受香港

特別行政區屯門至赤鱲角
南面連接路主線正在施工
的影響，為有效應對港珠
澳大橋開通初期增加的車
流，維持大橋香港口岸良
好的通行秩序，免加簽通
行政策調整為在屯門至赤
鱲角南面連接路主線啟用
後實施。至於具體時間安
排，待粵港雙方商定後發
佈。

配合屯赤路工程 商務車免加簽延後

周浩鼎昨日與兩名民建聯經濟發展事
務副發言人杜礎圻及葉俊遠一同主

持記者會。周浩鼎指出，共享經濟應有一
個根本定義，即將閒置資源取出來與眾共
享，進而取得經濟效益，「一些打着『共
享經濟』的純商業行為，不應納入共享經
濟範疇，應以原有商業規管方式規管。」

周浩鼎：可效法歐英韓經驗
他指出，現時全球盛行共享經濟，但要
具體研究哪些才適合香港，「引入共享經
濟前，香港需研究對該項共享經濟是否有
足夠準備？是否有充足監管？這些都需要
一整套的新政策，否則不僅不能推動香港
共享經濟發展，還會造成違反現行法例、
擾民和安全保障等諸多問題。」

民建聯建議特區政府明確定義何謂共享
經濟，同時效法歐盟、英國及韓國等地的
經驗，由政府牽頭協助成立共享經濟委員
會，集合官方、業界、學者等界別人士，
以擔當諮詢、研究、建議、推動甚至規管
等職能，令引入的共享經濟有序發展。
民建聯並建議在香港不同地區或層面進

行試點計劃，以評估各類型共享經濟的運
作效益及影響，才決定是否全港推廣及完
善監管制度；成立認證制度，由權威的機
構或組織，例如相關的行業委員會，制定
恰當的指標，向符合資格的共享經濟企業
提供認證，並給予法律地位及提供行政和
財政支援；亦可考慮在部分或全部共享經
濟行業成立行業自我規管架構，授權它們
對合資格企業進行認證、調解糾紛與紀律

調查等工作。

加強整頓 防掛羊頭賣狗肉
此外，建議將共享經濟產業的產品及服

務納入政府採購體系之中，透過針對性的
採購計劃，推動共享經濟發展，政府內部
則可推行共享資源，將不同政府部門閒置
公共資源與其他部門共享，以達至善用資

源、節省公帑及牽頭示範作用。
周浩鼎指出，目前有部分企業打着共享

經濟的旗號，其實僅從事一般租賃業務，
若政府日後確定了共享經濟的規管模式並
選定合資格的企業進行監管，應同時加強
整頓不合資格的偽共享經濟企業，以減少
擾民的情況，及加強保障相關業界與消費
者的權益等。

香港文匯報訊（記者 文森）香港共享單車備受「阻街」爭議，共享

單車企業Gobee.bike經營不善，其香港業務將於下周三結束。民建聯

昨日公佈《應對共享經濟建議書》，詳細闡述應對共享經濟的構思和

重要建議，包括成立「共享經濟委員會」負責發牌及監管等。民建聯

經濟發展事務發言人、立法會議員周浩鼎表示，共享經濟模式愈趨普

及，但卻同時出現相關訴訟及消費者權益受損的情況，若遲遲不展開

相關研究及採取應對措施，或會令香港落後於世界發展的形勢，長遠

影響香港作為國際大都會的地位。

香港文匯報訊（記者 文森）廉政公署署理執行處
首長丘樹春再獲延長署任，特區政府昨日刊登憲報，
公佈在2016年中開始署任執行處首長的丘樹春會繼
續署任現有職位至今年10月。
丘樹春在2016年中接替被取消署任執行處首長的

李寶蘭出任署任執行處首長，政府昨日刊登的憲報
指，廉政專員白韞六會根據《廉政公署條例》授權丘
樹春由7月18日起至10月17日繼續署任廉署執行處
首長職務。
廉政公署執行處首長一職空缺約3年，職務早先由
李寶蘭署任，白韞六在她署任近一年後以其表現未如

理想為由取消署任，並改由丘樹春接替，但他在
2016年中署任至今一直未能「坐正」，廉政公署一
直是每3個月延長署任任期一次。
白韞六去年曾解釋，署任安排沒有時限，延長署任

主要因為方便行政，而他近日接受傳媒訪問時則表
示，丘樹春「坐正」前要經過三級全方位評核，決定
不是其個人決定，他不能「隻手遮天」。
丘樹春現年53歲，擁有香港大學社會科學學士學位

及英國伯明翰阿斯頓大學公共管理理學碩士學位。他
在1994年加入廉署任職調查主任，至2007年晉升為
執行處助理處長，並於2014年起出任執行處處長。

丘樹春續署任廉署執行處首長

香港文匯報訊（實習記者 嚴杏
意）立法會財委會昨日召開會
議，審議向創新及科技基金注資
200億元，及向科技園公司撥出
100億元的撥款申請， 以支援資
助計劃持續運作。
結果財委會大比數通過合共300

億元的撥款申請。財委會亦通過
撥款約7.7億元，用作擴展光纖網
絡至偏遠地區鄉村。
民建聯議員葛珮帆關注如何解

決創科人才不足的問題， 創新及
科技局局長楊偉雄指，大數據及
人工智能的人才缺乏是全世界問
題， 但相信撥款牽涉的建立人工
智能平台，有助於科研機構及大
學在引入人才時減省繁複的申請
程序。
有業界指申請創科基金的手續

繁複，創新科技署署長蔡淑嫻表
示一般而言，申請手續都不會太
困難。但在申請研發基金方面，
局方希望有關機構能夠將研發計
劃寫清楚一點，因此可能會有較
多的書信來往。
多名議員亦關注電競業的發

展，葛珮帆指出香港現時缺乏培
訓非運動員的電競業人才，如直
播和教練等。
楊偉雄表示，希望能透過在數

碼港的場地培訓人才，並能讓業
界參考，並在香港等地百花齊
放。
財委會最後通過該合共300億

元的撥款申請。

另撥7.7億元 促光纖落村
另外，財委會亦通過撥款約7.7億元，用作

擴展光纖網絡至偏遠地區鄉村。有議員關注
該用何準則來決定受惠的鄉村名單，另有多
名議員指現時即使是市區，光纖亦因電訊商
問題而「到樓不到戶」。
通訊事務管理局通訊事務總監王天予表

示，在諮詢9個區議會及27個鄉事會後，決
定將光纖網絡覆蓋至300多條村。
商務及經濟發展局局長邱騰華表示，現時

新界有約17萬人未有光纖網絡，他計劃至少
要讓電訊商有能力提供相關服務，但不能保
證每戶都可享有光纖服務。
邱騰華亦在會後表示，由施政報告提出計

劃，到昨日財委會通過向計劃撥款，不需一
年時間，感謝各界的支持。
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■民建聯公佈《應對共享經濟建議書》。左起：杜礎圻、周浩鼎、葉俊遠。
香港文匯報記者殷翔 攝

■李志清畫作「遊蹤俠影」。

■李健良作品「龍爭虎鬥」。

■曹志豪作品「線上起舞」。

■機管局行政總裁林天福（左）、Hong
Kong Arts Centre總幹事林淑儀（右）。

■「演藝粵劇新秀放異彩」展覽粵劇服
飾。 香港文匯報實習記者鄺錦蓉 攝

■楊偉雄在立會上回應議員就未來
創科計劃的提問。

香港文匯報記者會梁祖彝 攝


